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Introduction: 
 
 
 
 

La plus belle des rencontres qu'un être humain puisse faire, c'est la rencontre avec son 

Créateur. La Bible appelle cette rencontre la nouvelle naissance. C'est le plus grand et le plus 
beau des miracles.  
 
Il y a bien des années, je tenais un petit séminaire dans une des églises de campagne au 
Burundi. Le pasteur avait eu la sagesse de faire la réunion dans un lieu neutre, voulant inviter 
des chrétiens de différentes églises; Nous avons donc tenu les réunions dans une école, et un 
bon nombre de chrétiens de diverses églises sont venus lors de cette journée de séminaire. A 
la fin de la première session d'enseignement, j'ai fait un appel pour la conversion, en invitant 
les personnes qui ne connaissaient pas Jésus-Christ comme sauveur personnel à venir devant, 
afin que nous puissions prier pour elles. Personne ne s'est levé à cet appel! Je savais dans mon 
cœur qu'il y avait des personnes qui n'étaient pas sauvées dans la salle, et je ne comprenais 
pas pourquoi elles ne se levaient pas pour donner leur vie à Dieu. J'exhortais encore et encore, 
mais toujours le même résultat. Je conclus alors la réunion en disant: "ainsi, vous connaissez 
tous Jésus-Christ comme votre sauveur personnel." Les "oui" fusèrent de toutes parts, mais 
dans mon esprit je savais que quelque chose n'allait pas.  
 
L'après-midi, après avoir fait une deuxième session d'enseignement, je fis de nouveau un 
appel pour la conversion; il y avait environ 80 personnes présentes. Je dis encore la même 
chose que le matin et une fois de plus personne ne se leva! Là encore je ressentis une 
frustration dans mon esprit. Le Saint-Esprit me donna l'idée de parler de l'éternité et je réalisai 
alors que le problème n'était pas de dire aux personnes présentes si elles connaissaient Jésus 
ou non, mais plutôt de les mettre en face de leur éternité. J'ai alors réalisé qu'un certain 
nombre de personnes se trompent elles-mêmes, se cachant derrière une religion ou une église, 
aussi bonne soit-elle, et elles pensent qu'elles sont peut-être sauvées. Mais Dieu ne voit pas 
les choses de cette façon-là, car Il veut nous donner une assurance de notre éternité. Au Ciel, 
Dieu ne séparera pas les catholiques des protestants, des évangéliques, des pentecôtistes, des 
églises indépendantes, mais Il saura si nous l'avons connu ici-bas ou non, ou en d'autres 
termes si nous sommes né(e)s de nouveau. 
 
En faisant d'autres séminaires, j'ai pu remarquer qu'une majorité de chrétiens se sentent 
encore coupables de ce qu'ils ont fait avant leur salut, et ils continuent à vivre comme s'ils 
étaient des pécheurs!  
 
C'est la raison de ce livre. Trop de chrétiens veulent entendre des séminaires sur des sujets 
qu'ils ne sont pas capables de saisir, car ils n'arrivent même pas à réaliser ce qu'il s'est 
vraiment passé à leur nouvelle naissance. 
 
La Bible parle de la nouvelle naissance comme condition indispensable au salut. Si vous êtes 
né de nouveau, ce livre vous aidera à mieux comprendre ce qui s'est passé pour vous lors de 
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cette rencontre avec le Seigneur Jésus-Christ, et il vous aidera à réaliser cette assurance du 
salut. Par contre, si vous n'êtes pas encore né(e) de nouveau, il vous aidera à voir où vous en 
êtes concernant votre éternité; car "il faut que vous naissiez de nouveau." Evangile de Jean 
chapitre 3 verset 7. 
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Chapitre 1: La Nouvelle Naissance: Condition Indispensable pour 
Entrer dans le Royaume de Dieu. 
 
 

Pendant le ministère terrestre de Jésus-Christ, un homme religieux est venu vers Lui, de nuit. 

Cet homme s'appelait Nicodème (Jean 3), il faisait partie d'une secte religieuse de l'époque. 
Nicodème était à la fois intrigué et attiré par les miracles que Jésus faisait et il en avait conclu 
que Jésus venait de Dieu. Comme il désirait connaître le Maître, Jésus lui apporta la clé qui 
allait répondre à ses interrogations:  
 
Jn 3 : 3 : "Jésus lui répondit: 'si un homme ne NAIT DE NOUVEAU, il ne peut voir le royaume de 
Dieu.’’  
 
Cette déclaration bouleversa Nicodème, Jésus était en train de lui dire en quelque sorte: 
"Nicodème, si tu veux connaître Dieu, tu dois passer par une naissance spirituelle [une 
deuxième naissance], la nouvelle naissance, c'est une condition indispensable pour entrer 
dans le royaume de Dieu, et c'est plus important que tous les miracles que Je fais." 
  
La 'Bible Amplifiée' anglaise rend ce verset de la manière suivante: "Jésus lui répondit: 'Je 
t'assure, Je te le dis d'une manière solennelle, à moins qu'une personne ne NAISSE DE 
NOUVEAU -  D'EN HAUT - ENCORE UNE FOIS, elle ne peut voir, connaître, expérimenter le 
royaume de Dieu.'". 
 
Nicodème resta ébahi devant une telle déclaration du Seigneur Jésus. Il raisonna, et dans sa 
tête se mit à imaginer ce que les propos de Jésus pouvaient bien vouloir dire; c'est alors qu'il 
pensa que le Seigneur lui disait de retourner dans le ventre de sa mère et redevenir un bébé 
pour repartir à zéro dans la vie! Jésus dut donner des explications complémentaires à 
Nicodème, et lui dire qu'un homme devait naître d'eau et du Saint-Esprit pour entrer dans le 
royaume de Dieu.  
 
Lisons dans Jn 3 : 5 : "Et Jésus répondit: 'en vérité, en vérité Je te le dis, si un homme ne NAIT 
D'EAU ET D'ESPRIT, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu."  
 
Le terme 'naître d'eau' a été interprété par la plupart des commentateurs bibliques, comme 
étant la naissance de l'être humain issu du ventre de sa mère, cela semble logique puisque 
l'embryon se forme dans de l'eau avant de sortir du ventre de la mère et de devenir un 
nouveau-né. 
Mais, avant d'aller plus loin dans notre texte, répondons à quelques questions fondamentales; 
nous devons comprendre comment Dieu voit les êtres humains, c'est à dire en deux groupes:  
 

Deux Catégories d'Etres Humains pour Dieu 
 
Les êtres humains ont toujours voulu faire des différences entre eux; par leur couleur de peau, 
par leur appartenance à différents groupes ethniques, par leur nationalité ou encore par leur 
religion, mais la Bible nous montre que Dieu voit deux catégories distinctes entre les hommes: 
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Les fils de Dieu et les fils du diable. En d'autres termes, nous sommes soit l'un, soit l'autre, il 
n'y a pas une autre alternative.  
 
Lisons dans 1 Jn 3 : 10 : "C'est par cela que se font reconnaître les ENFANTS DE DIEU ET LES 
ENFANTS DU DIABLE..."  
 
Jésus lui-même dira aux pharisiens, qui étaient des juifs et qui n'étaient pas sauvés, qu'ils 
avaient pour père le diable (Jn 8 : 44). 
 
Ceux qui sont fils de Dieu appartiennent au royaume de Dieu, ils ont expérimenté ou vu (avec 
leurs yeux spirituels) le royaume de Dieu, c'est-à-dire qu'ils sont NÉS DE NOUVEAU. Ceux qui 
sont fils du diable sont, bien sûr, ceux qui n'appartiennent pas au royaume de Dieu, et qui ne 
sont pas nés de nouveau; ils appartiennent à Satan, c'est ce que la Bible déclare. Il n’y a, en 
effet, aucune relation entre la lumière et les ténèbres; déjà, avant même que l'homme ne soit 
créé, il nous est dit que Dieu sépara la lumière des ténèbres Genèse 1 : 4. Il est important pour 
vous de savoir avec certitude de quel camp vous faites partie! 
  
Revenons à notre texte de Jean 3 : 5, Jésus dit à Nicodème qu'il doit naître de l'Esprit, c'est-à-
dire qu'il doit passer par une expérience spirituelle, dont seul le Saint-Esprit peut être l'Auteur. 
Jésus lui dit qu'il doit se passer quelque chose dans son esprit - l'esprit de Nicodème - pour 
qu'il puisse voir et expérimenter le royaume de Dieu.  
Mais si nous voulons, nous aussi, comprendre ce que Jésus a dit à Nicodème, nous devons 
réaliser que l'homme est une créature spirituelle. 
 

L'Homme une Créature Tridimensionnelle 
 
La Bible nous montre que l'homme a été créé par Dieu en trois dimensions: Esprit, âme et 
corps; nous pouvons lire cela dans 1 Thessaloniciens 5 : 23 : "Que tout votre être: l'ESPRIT, 
l'AME et le CORPS...".  
 
L'homme est donc un être spirituel, il possède une âme et vit dans un corps. La question, que 
vous vous posez certainement est la suivante: 'Je comprends ce qu'est mon corps, mais quant 
à mon âme et mon esprit, je ne peux pas vraiment faire la différence.' Ce livre n'est pas une 
étude sur l'homme en trois dimensions, mais comprenez simplement que la Bible fait la 
différence entre votre âme et votre esprit (voir Héb. 4 : 12). Votre âme, c'est votre 
personnalité, c'est-à-dire votre volonté, votre sensibilité et votre intellect (vos façons de 
penser ou de raisonner en général). Votre esprit, c'est votre être réel, l'esprit humain dans 
l'Ecriture est souvent nommé: le cœur; c'est par votre esprit, ET SEULEMENT par votre esprit, 
que vous pouvez connaître Dieu; Car Dieu est esprit (Jn 4 : 24).  
 
Sachez simplement que:  
 
  1) Avec votre corps, vous communiquez avec le monde matériel. 
 
  2) Avec votre âme, vous communiquez avec les êtres humains. 
 

3) Avec votre esprit, vous communiquez avec le monde spirituel en général. 
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Notez que j'ai commencé mes explications par le corps, puis a suivi l'âme et enfin l'esprit 
humain, cela pour vous aider à comprendre plus facilement, mais, pour Dieu, notre esprit est 
la dimension de notre être qui est la plus importante, car c'est avec notre esprit [ou notre 
cœur] que nous pouvons Le connaître et communiquer avec Lui.  
 
Un frère, qui enseigne sur l'homme en trois dimensions, dit souvent: Nous devons déclarer 
que : "Nous sommes des êtres spirituels [nous sommes un esprit], nous possédons une âme 
[une personnalité] et nous vivons dans un corps [c'est la 'maison' où nous vivons]." 
 
Je vais vous donner une représentation bien imparfaite de l'homme en trois dimensions par 
le dessin suivant (nous devons parfois nous référer à des images, qui permettent à notre 
intellect de mieux comprendre des réalités spirituelles, Jésus a beaucoup enseigné en utilisant 
des objets ou des images de tous les jours, c'est à dire que tout le monde peut comprendre). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Note : Si vous voulez en savoir plus sur ce sujet concernant l'homme en trois dimensions, vous 
pouvez vous procurer mon livre intitulé: "Comprendre l'homme en 3 dimensions". 
 
Maintenant, pour aller plus loin dans cette étude, vous devez savoir que la Bible parle de trois 
types de mort: 
 

Trois Types de Mort dans la Bible 
 
 
Dans la Parole de Dieu, le mot 'mort' est toujours synonyme de séparation et non pas 
d'anéantissement (c'est à dire de destruction). La Bible nous montre qu'il y a 3 types de mort: 

 

L’Esprit 

Corps 

L’Ame : 
1)Sensibilité 

2)Volonté 

3)Intellect 
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1) La mort physique : C'est la séparation de notre esprit et de notre âme d'avec 
notre corps; en d'autres termes, quand nous mourons physiquement, notre 
corps meurt biologiquement, il s'arrête de fonctionner selon les lois naturelles 
données par Dieu, et notre être intérieur (esprit et âme) quitte notre corps. Là, 
deux options sont possibles: soit vous allez dans la présence de Dieu 
directement, au 3ème Ciel, si vous êtes sauvé(e), c'est à dire si vous êtes né(e) 
de nouveau (C'est ce que le Saint-Esprit déclare par la bouche de Paul dans Phil. 
1 : 23 ainsi que dans 2 Cor. 5 : 2 et 8) soit vous descendez directement en enfer 
ou ce que la Bible appelle le séjour des morts (Apoc. 20 : 13) qui est un lieu de 
souffrance, en attendant la résurrection des pécheurs (Jn 5 : 29) en vue du 
jugement (Héb. 9 : 27).   
 
2) La mort éternelle : ou appelée seconde mort, c'est la séparation éternelle de 
Dieu de ceux qui seront morts dans leurs péchés, après être ressuscités, puis 
jugés par Dieu pour leurs péchés (Apoc. 20 : 11 à 15). 
 
3) La Mort spirituelle : c'est la condition de l'homme qui ne connaît pas Dieu et 
qui vit sur cette terre, dans un état de péchés; il est séparé de la communion 
d'avec Dieu, mais peut se tourner vers Lui (Eph. 2 : 1) tant qu'il est encore dans 
son corps (Héb. 9 : 27). Rappelez-vous que votre être réel, c'est votre esprit.  

 
C'est de la mort et de la vie spirituelle dont nous allons nous intéresser, et pour cela il nous 
faut comprendre ce que la Bible enseigne concernant l'état de l'homme pécheur. 
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Chapitre 2: Condition Spirituelle de l'Homme Pécheur 
 
 
 
Eph. 2 : 1 : "Vous étiez MORTS par vos offenses et par vos péchés..."  
 

Dans ce texte, l'apôtre Paul parle à des croyants, qui ont reçu le Seigneur Jésus-Christ 

comme sauveur personnel, et qui étaient donc nés de nouveau. Il leur déclare qu'ils étaient 
[temps passé] morts par leurs offenses et leurs péchés. Quand? Avant leur nouvelle naissance. 
C'est ce que la Bible nous enseigne, l'homme pécheur, qui n'est pas né de nouveau, est MORT.  
Mais de quelle mort Paul voulait-il parler? De la mort physique? Non, certainement pas. De la 
mort éternelle? Ils n'étaient pas encore ressuscités. Non, Paul ici parle bien évidemment de la 
mort spirituelle.  
 

Ce que Signifie Mort Spirituelle 
 
Vous vous posez peut-être cette question : "Qu'est-ce que la mort spirituelle ? Mon esprit 
était-il mort avant ma nouvelle naissance?" 
Nous avons vu que le mot 'mort' est synonyme de séparation dans la Bible et non 
d'anéantissement ou d'inexistence.  
Nous avons vu également que l'homme a été créé par Dieu en trois dimensions. La Bible nous 
renseigne directement par l'expression 'mort spirituelle'; car nous voyons bien que cette mort 
concerne l'esprit humain.  
Au chapitre précédent, nous avons vu aussi, que pour Dieu il existe deux catégories d'êtres 
humains: Les enfants de Dieu (ceux qui sont nés de nouveau) et les enfants du diable (ceux 
qui ne sont pas nés de nouveau).  
Maintenant, il nous est facile de comprendre que, lorsque nous étions des pécheurs, nous 
étions des fils et filles du diable, ayant pour père le diable (Jn 8 : 44), et que la nature satanique 
était en nous, ou plus précisément dans notre esprit !!  
La question est de savoir comment nous en sommes arrivés là; la Bible nous donne la réponse. 
Regardons dans Rom. 7 : 7 à 11 :  

 
7  Que dirions-nous donc? La Loi (de Moïse) est-elle péché? Loin de 
là! Mais je n'ai connu le péché que par la Loi. Car je n'aurais pas 
connu la convoitise, si la Loi n'avait dit: 'Tu ne convoiteras point'.  
8 Et le péché, saisissant l'occasion, produisit en moi par le 
commandement toutes sortes de convoitises; car sans loi le péché 
est mort.  
9  Pour moi, étant AUTREFOIS sans loi, JE VIVAIS; mais quand le 
commandement vint, le péché reprit vie, et moi JE MOURUS.  
10  Ainsi, le commandement qui conduit à la vie se trouva pour moi 
conduire à la mort.  
11 Car le péché saisissant l'occasion, me séduisit par le 
commandement et par lui ME FIT MOURIR. 
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Si vous étudiez le contexte (les versets précédents et les versets suivants) du chapitre 7 de 
l'épître aux Romains, vous allez comprendre que Paul nous retrace un passage de sa vie, il ne 
parle pas du présent ; car s’il en parlait, il se contredirait totalement, car il était sauvé au 
moment où il écrivit la lettre aux Romains, donc il était vivant spirituellement. Pourtant, il dira 
au verset 11, que le commandement le fit mourir - mourir spirituellement.  
 
Si vous étudiez la vie de Paul dans le Nouveau Testament, vous découvrirez que Paul était un 
juif élevé par un maître de la Loi juive (la Loi que Dieu a donnée à Moïse au mont Sinaï [Exode 
19 : 1 à 40 : 38] voir aussi certains chapitres du Lévitique et du Deutéronome), persécuteur de 
l'Eglise de Jésus-Christ, il se donnera au Seigneur, lorsque Celui-ci se révélera à lui dans Actes 
chapitre 9 (pour la vie de Paul voir Galates 1 : 10 à 16 et Actes 22 : 1 à 16).  
Maintenant, revenons à notre texte de Romains 7; au verset 9, Paul nous dit:  
 
"Pour moi, étant AUTREFOIS sans loi, JE VIVAIS; mais quand le commandement vint, le péché 
reprit vie, et moi JE MOURUS."  
 
De quelle période de sa vie voulait-il parler, lorsqu'il nous dit "autrefois je vivais"? Dans Actes 
22 : 2 et 3 Paul précise qu'il a été élevé à Tarse et qu'il a été instruit en tant qu'enfant (comme 
beaucoup de juifs aisés) « aux pieds » d'un maître appelé Gamaliel (cette expression signifie 
que Gamaliel était son instructeur spirituel sur la Loi de Moïse [voir Actes 5 : 34]). 
  
Si nous suivons la vie de Paul, nous voyons qu’il connaissait les Ecritures depuis son enfance 
(à cette époque-là, c'était seulement l'Ancien Testament). Il dira lui-même que c'est en 
connaissant la Loi (les commandements de Dieu) qu'il mourut à cause de sa convoitise et donc 
du péché qu'il a commencé de pratiquer. Donc Paul évoque une période de sa vie où il était 
vivant spirituellement (cette période se situe avant sa connaissance de la Loi), elle fut suivie 
d’une autre où il était mort spirituellement (lorsque, instruit par la Loi, il prit connaissance de 
ce qu'était le bien et le mal et commença à pécher) ; enfin dans Eph. 2 : 5, il nous parlera de 
sa rencontre avec Jésus où il reçut la vie en acceptant Christ comme son sauveur.  
Entre sa naissance et la période où il a commis son premier péché étant conscient du mal qu'il 
faisait, Paul était vivant spirituellement.  
 
Rappelez-vous, quand vous étiez petit enfant, vos parents ou les personnes qui vous ont élevé 
vous ont dit ou montré qu'il ne fallait pas faire certaines choses. Lorsqu’une de mes filles avait 
deux ans et quand je lui interdisais de faire quelque chose et qu'elle le faisait, elle ne réalisait 
pas encore que ce n'était pas bien, mais quelques années après, elle a découvert qu’enfreindre 
des interdictions, c'était le mal ; elle en a eu conscience et à ce moment-là, elle a commis ses 
péchés (si c'était quelque chose de grave aux yeux du Seigneur), comme nous tous d’ailleurs.  
 
Nous sommes tous passés par cette période de notre vie où notre conscience - la petite voix 
dans notre cœur - nous a dit: 'Non, ne fais pas cela, c'est mal!' et c'est là que nous avons "violé" 
la voix de notre conscience et que nous avons franchi la frontière du péché; Il y a une 
conséquence à cela: c'est la mort spirituelle.  
 
Sachez qu'un bébé n'a pas besoin d'être sauvé, car il n'est pas un pécheur. Si vous lisez la 
Parole de Dieu, vous pourrez voir que nulle part Dieu ne peut condamner pour un péché une 
personne, qui n'a pas conscience de ce qu'il fait. C'est un des grands principes de la justice de 
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Dieu ; c'est pourquoi, quand Dieu a créé l'homme, il lui a donné une 'sonnette d'alarme' dans 
son cœur (son esprit), pour qu’il sache quand il fait le bien et quand il fait le mal: C'est ce que 
la Bible appelle la conscience.  
 
Quand nous arrivons à la période de notre enfance où nous devenons conscients de ce que 
nous faisons et où nous commençons à pécher, alors nous mourons spirituellement car nous 
étouffons volontairement notre conscience qui essaie de nous reprendre.  
Tel est le sens du verset 9. Quand Paul prit conscience de la Loi qui lui dictait le bien et qu’il la 
transgressa volontairement, la mort spirituelle s’en suivit, et il put dire : « Je mourus ». 
Le nouveau-né est donc pur de tout péché. D’ailleurs tout le monde reconnaît son innocence. 
D'autre part, lorsqu'un bébé vient au monde, son corps est issu de l'association biologique de 
la mère et du père, mais qui lui donne l'esprit et l'âme ? Bien évidemment, c'est Dieu. Or, si 
l'être humain naît sur cette terre mort spirituellement parlant, cela voudrait dire que l'Esprit 
de Dieu, qui créé les esprits humains, crée des esprits morts!! Pourtant, Dieu est appelé le 
Père des esprits (Héb. 12 : 9) et Il est le Dieu de la vie.  
 
Si vous avez un bébé qui est mort physiquement, sachez que vous allez le retrouver au Ciel 
avec vous, si du moins vous êtes né de nouveau. Un bébé s'il meurt va au Ciel, car il ne peut 
choisir entre le bien et le mal, ni accueillir Jésus-Christ comme sauveur personnel puisqu'il 
n'est pas capable de comprendre l'Evangile!!  
Ainsi donc, un bébé n’est pas perdu, et n’a donc pas besoin de salut.  
Si un certain nombre d'églises baptisent inutilement les bébés, c'est qu'elles croient qu'ils sont 
coupables du péché originel ; c’est là une mauvaise interprétation de l'Ecriture, ou une 
ignorance concernant cette doctrine de la Parole de Dieu. Rappelez-vous que Dieu, dans Sa 
Parole, nous montre que nous sommes coupables des péchés que nous commettons, pas des 
autres! Apprenons à nous soumettre à la Parole de Dieu, et à accepter ses enseignements 
plutôt que la tradition des hommes. 
 
La mort spirituelle (quand nous avons commis nos premiers péchés) affecte notre esprit, et 
nous sommes alors immergés - baptisés - dans la nature satanique, cela ne veut pas dire que 
Satan habite en nous, mais en tant qu'êtres spirituels, morts dans nos péchés, nous sommes 
attirés par le péché et nous n'avons pas la puissance en nous pour y renoncer.  
Ainsi, Paul déclare au verset 19 qu'il désire faire le bien et ne peut pas le faire (ce verset ne 
parle pas de la condition de Paul en tant qu'être né de nouveau, mais il explique ce qu'il était 
en tant que pécheur, sans Christ). 
 
Si nous mourons physiquement dans cet état de pécheur, notre esprit et notre âme vont en 
enfer (dans le séjour des morts) dans l'attente du jugement et de la deuxième résurrection 
des morts.  
Vous voyez, la mort spirituelle, c'est l'absence totale de communion de la créature avec le 
Créateur ; Paul dira dans Ephésiens 2 : 1 à 5 que, lorsque nous étions dans nos péchés, nous 
faisions la volonté de notre chair et de NOS pensées selon les influences sataniques, c'est à 
dire de tout ce qui est contraire à notre raison d'être en tant que créatures de Dieu. Cette 
condition de l'homme, vivant selon ses impulsions charnelles, est une condition qui peut être 
changée, tant que nous sommes sur cette terre, pas après notre mort physique.  
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Le péché nous fait mourir spirituellement, mais il affecte aussi notre âme - notre personnalité. 
En effet plus nous péchons plus nous nous soumettons à notre nature charnelle, (c'est à dire 
à la seigneurie de Satan dans nos vies) à tout ce qui est contre Dieu et plus notre personnalité 
- notre âme (sensibilité, volonté et intellect [nos façons de penser]) - se détruit, car nous nous 
écartons de ce que Dieu a voulu pour nous. Nous manquons le but (Le mot péché en grec 
[langage du Nouveau Testament] veut dire: Manquer le but, la cible.)  
 
Là, nous devons faire une petite parenthèse: Beaucoup de croyants pensent qu'ils peuvent 
pécher dans leur pensées, mais laissez-moi vous dire que nulle part dans le Nouveau 
Testament, nous pouvons trouver un verset qui nous dit que la pensée est un péché. 
Regardons encore une fois à Eph. 2 : 3 : "........ ACCOMPLISSANT les volontés de la chair et de 
nos pensées."  
 
Le mot "accomplissant" est le verbe grec "poiéo" qui signifie: Faire, exécuter une action qui va 
se terminer à un moment donné ou qui va continuer dans le temps. Le péché, c'est une 
ACTION. Une mauvaise pensée vous influencera, mais le péché commence par la mise en 
pratique de cette mauvaise pensée.  
 
Peut-être pensez-vous au verset où Jésus dit que, si quelqu'un regarde une femme et la 
convoite, il commet un adultère dans son cœur Matth. 5 : 28. Ici, le verbe "regarder" est le 
verbe grec: "blépo", ce verbe signifie: regarder d'une manière générale, mais ce qui est 
intéressant, c'est que là ce verbe exprime une action continue ; on pourrait traduire ce verset 
de la manière suivante, d'après le temps grec: "Mais, Moi Je vous dis que quiconque regarde, 
d'une manière continue, une femme [mariée] pour la convoiter a déjà commis un adultère dans 
son cœur [son esprit]." Et Jésus qui s'adressait à des juifs qui n'étaient pas nés de nouveau, 
leur disait qu'en agissant ainsi, ils commettaient un adultère dans leur cœur [dans leur esprit 
où la nature satanique demeurait - la nature satanique ne demeure plus en vous - dans votre 
esprit si vous êtes né de nouveau]; d'autre part, la conclusion de Jésus verset 29 est qu'ils 
devaient changer dans leur être intérieur, c'est à dire qu'ils avaient besoin de naître de 
nouveau. Car, s'ils voulaient lutter contre le péché dans leur vie, ils devaient arracher leurs 
membres les uns après les autres; Jésus montrait par-là l'impossibilité à l'être humain de 
pouvoir lutter contre le péché, car il en est esclave par nature.  
 
C'est la grande leçon de ces deux versets. Dieu nous a créés pour vivre en harmonie avec Lui, 
et marcher dans le péché, c'est refuser de marcher dans ce que Dieu a prévu pour nous, et ce 
que Dieu a prévu pour nous c'est le meilleur!! Quand nous péchons nous acceptons des 
pensées qui viennent de nos désirs et qui vont à l’encontre de ce que dit notre cœur et nous 
mettons en pratique ces pensées. La Bible appelle l'homme qui est mort spirituellement: 
L'homme animal, ou comme certains l'ont traduit : l'homme naturel; en grec, c'est l'homme 
qui vit avec son âme (anthropos psuchikos) (voir 1 Cor. 2 : 14).  
 
Notez que, quand la Bible parle de quelqu'un qui est mort spirituellement, cela ne veut pas 
dire que l'esprit de cette personne est sans activité, sinon les médiums, les guérisseurs et les 
sorciers ne pourraient pas exercer leurs 'trafics' démoniaques. Un artiste, qui va être créatif 
dans son œuvre, utilise aussi son esprit (souvent sans le savoir). D'autre part, si vous avez vécu 
des choses difficiles, comme de graves accidents de voiture, 'quelque chose à l'intérieur' de 
vous, avant que cela ne se passe, vous a prévenu d'un danger; c'était votre esprit (plus 
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précisément). Les psychologues parlent du subconscient : en fait, ils n'ont pas compris que 
l'homme est un être spirituel, et ce qu'ils appellent 'subconscient', c'est en réalité ce que la 
Bible appelle : l'esprit humain. 
 
Nous pouvons mieux comprendre maintenant pourquoi Jésus a dit dans Jean 3 : 3 et 5 qu'un 
homme ne peut ni voir ni entrer dans le royaume de Dieu s'il n'est pas né de nouveau, car son 
esprit est mort - séparé de Dieu - sans communion avec Dieu, souillé dans sa conscience par 
le péché.  
 
Mais cette condition n'est pas sans espoir, car Dieu a pourvu à un moyen extraordinaire pour 
changer les choses: La nouvelle naissance. 
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Chapitre 3 : Comment Naître de Nouveau? 
 
 

Dans la Parole de Dieu, l'expression 'nouvelle naissance' et le mot 'salut' sont synonymes. 

Cela veut dire que quelqu'un ne peut pas être sauvé, s'il n'est pas né de nouveau.  
Regardons maintenant à Rom. 10 : 9, où Paul nous donne les conditions du salut ou de la 
nouvelle naissance: "Si tu confesses de ta BOUCHE le Seigneur Jésus, et si tu crois dans ton 
COEUR que Dieu l'a ressuscité des morts, tu seras sauvé."  
 
Ces conditions sont simples et nous pouvons faire quelques remarques sur ce verset.  
D'abord, il n'est pas dit: "si tu vas dans telle ou telle église tous les dimanches matin, tu seras 
sauvé", ou encore: "Si tu donnes telle somme d'argent et que tu ailles dans tel lieu, ou si tu 
fais telles ou telles études, tu seras sauvé". Non, le message du salut, de la nouvelle naissance, 
est simple. Dieu a voulu que le salut, qui concerne l'éternité de l'homme, soit accessible à tous, 
et non pas seulement à une certaine catégorie de personnes; sinon, Dieu serait injuste envers 
les êtres humains.  
 
Remarquez que Paul, inspiré par le Saint-Esprit, nous engage à confesser Jésus-Christ comme 
Seigneur. Le mot confesser signifie: Dire avec sa bouche. Confesser, dire avec votre bouche 
que Jésus est le Seigneur, c'est reconnaître qu’il est Dieu (Jn 1 : 1 et 1 Tim. 3 : 16) qu'Il est venu 
en chair (dans un corps de chair semblable au nôtre), qu'Il est mort et ressuscité pour vous. Le 
second point important, selon Paul, c'est de croire du cœur (avec notre esprit), Il ne dit pas 
d'être d'accord avec notre tête seulement, mais aussi avec notre cœur.  
 
Rappelons-nous que Jésus a dit de naître de l'Esprit, et non pas d'adhérer à une philosophie, 
à une religion ou à un groupe religieux quel qu'il soit, mais de faire une rencontre avec le Dieu 
vivant - de faire une expérience spirituelle.  
Lorsque quelqu'un veut s'inscrire à notre Institut biblique, on lui demande de remplir un 
dossier d'inscription dans lequel il doit donner un bref témoignage sur la façon dont il a 
rencontré le Seigneur. Certains répondent qu'ils sont chrétiens, car leur parents sont chrétiens 
ou responsables d'église, mais cela, en aucun cas ne fait d'eux des chrétiens. 
Vous voyez, tout ce que vous faites avec Dieu doit être fait avec votre cœur - avec votre esprit 
- et non pas avec votre tête seulement, car Dieu est esprit (Jn. 4 : 24). 
 
Il est bon de comprendre et d'être d'accord avec le fait que Jésus est Seigneur, mais nous 
devons réaliser AVEC NOTRE COEUR qu'Il est ressuscité des morts. Vous devez avoir une 
RÉVÉLATION spirituelle (dans votre esprit - dans votre cœur) de la personne de Jésus-Christ ; 
demandez-la à Dieu, c'est Son désir de vous révéler qui est Jésus (Matth. 16 : 15-17 et Gal. 1 : 
15 et 16). Dites à Dieu: "Viens me révéler dans mon cœur qui est réellement Jésus-Christ." 
Trop de gens se trompent eux-mêmes, en pensant qu'il leur suffit d’aller dans une église 
chrétienne, et de dire (parce qu'ils le pensent avec leur tête) que Jésus est le Sauveur, et que 
cela fait d'eux des chrétiens!! Dire que Jésus est le Fils de Dieu n’assure pas le salut!! 
 
C’est en 1 Tim. 3 : 4 que nous voyons vraiment que le désir de Dieu pour chaque être humain, 
c’est la nouvelle naissance :  
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"Cela est bon devant Dieu notre sauveur qui VEUT que TOUS les HOMMES soient sauvés et 
parviennent à la connaissance de la vérité. "   

 
C’est vraiment Son cœur d’amour qui est exprimé dans ce verset. Rappelez-vous que naître 
de nouveau et être sauvé sont des expressions synonymes dans le Nouveau Testament.  
Une question que vous vous posez certainement est la suivante : 'pourquoi tous les hommes 
ne sont-ils pas sauvés?' La réponse est très simple. Mais, pour y répondre, laissez-moi vous 
poser une autre question: "Quand Jésus est-Il mort et ressuscité?" Vous allez répondre et 
justement: 'Il y a 2000 ans environ.' Donc dans la pensée de Dieu, l'Œuvre qui vous a sauvé, 
c'est à dire l'Œuvre de la croix, est une œuvre qui s'est passée il y a 2000 ans.  
 
Maintenant, laissez-moi vous poser une autre question: "Depuis quand êtes-vous sauvé?" 
Vous allez me répondre: 'Depuis que j'ai reçu Jésus-Christ comme sauveur personnel et donc 
que je suis né(e) de nouveau.' et vous avez tout à fait raison! Mais alors, le sacrifice de Jésus 
a EU UN EFFET dans votre vie, SEULEMENT lorsque VOUS avez accepté VOLONTAIREMENT 
Jésus comme sauveur personnel - que vous l'avez reçu. 
 
Ceci pour vous dire que pour Dieu en Jésus-Christ le problème du salut est réglé depuis que 
Christ est ressuscité d'entre les morts! Gloire à Dieu! Mais la balle est dans le camp de 
l'homme, qui doit se soumettre et accepter de tout cœur ce que Dieu a fait pour lui à la croix 
du Calvaire. Dieu veut sauver tous les êtres humains, mais si les hommes refusent, ils ne 
seront pas sauvés.  
La nouvelle naissance est donc accessible et possible à tous ceux et toutes celles qui le 
désirent. 
De plus, elle n'est pas limitée aux gens intelligents ou pauvres ou riches, ce n'est pas quelque 
chose pour lequel on doit faire un effort particulier ou des œuvres, mais la nouvelle naissance 
SE REÇOIT, comme d'ailleurs toutes les bénédictions de Dieu.  
La Bible déclare dans Eph. 2 : 8 :  
 
"C'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient de vous, c'est 
le don de Dieu. CE N'EST POINT PAR LES OEUVRES, afin que personne ne se glorifie."  
 
Vous voyez bien que la nouvelle naissance est un don GRATUIT de Dieu, ce n'est pas par nos 
propres efforts que nous parvenons au salut. 
 
Regardons maintenant à Jn 1 : 12 :  
 
"Mais à tous ceux qui L'ont REÇUE [qui ont reçu Jésus dans leur vie], à ceux qui croient en son 
Nom [au Nom de Jésus] elle [la parole (voir Jn 1 : 1) = Jésus] a donné le POUVOIR de devenir 
enfants de Dieu, lesquels sont nés, non du sang, ni de la volonté de la chair, ni de la volonté de 
l'homme, MAIS DE DIEU."  
 
Ce verset est très riche en enseignements:  
La première chose que nous pouvons remarquer, c'est que la Bible déclare clairement que la 
nouvelle naissance, c'est Dieu qui la donne [et non pas un homme ou une organisation 
religieuse], et nous avons vu que c'est Son désir profond de faire naître de nouveau les êtres 
humains.  
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D'autre part ce verset nous montre que nous devons RECEVOIR LE SALUT; recevoir n'est pas 
quelque chose de difficile; si je viens à vous en vous tendant un cadeau, la seule chose que 
vous devez faire, c'est de tendre la main en retour, de recevoir ce cadeau (ça, tout le monde 
sait le faire), et de dire merci quand vous l'avez reçu!! Dans le monde spirituel, c'est la même 
chose, il nous faut tendre 'nos mains spirituelles' pour recevoir le salut, et si vous êtes sauvé, 
c'est ce que vous avez fait lorsque vous avez reçu Jésus.  
Une troisième chose que l'on peut remarquer avec ce verset, c'est que par Jésus nous avons 
le POUVOIR de devenir enfants de Dieu; en fait, le mot 'pouvoir', ici, dans ce verset, c'est le 
mot grec 'exousia' qui signifie: Autorité légale. Ce verset signifie littéralement que, si nous 
croyons en Jésus, nous avons l'autorité légale de devenir enfants de Dieu, c'est à dire que 
Satan ne peut pas venir et vous dire: 'non, tu ne peux pas devenir enfant de Dieu', cela 
appartient à tout homme à partir du moment où il est sincère.  
Maintenant, voyons quelques critères de la nouvelle naissance:   
 
Pour naître de nouveau vous devez:  
 

1) Reconnaître que vous êtes pécheur, c'est à dire que vous avez 
commis des actes condamnables aux yeux de Dieu, que vous êtes 
coupable de vos fautes envers Lui et que vous êtes perdu pour 
l'éternité. 
 
2) Reconnaître que vous avez besoin d'un Sauveur, pour ne pas 
aller en enfer quand vous allez mourir.  
 
3) Reconnaître que vous ne pouvez pas vous sauver vous-même, 
mais que vous devez confesser votre péché à Dieu, Lui demander 
pardon et abandonner votre vie de pécheur. 
 
4) Croire que Jésus-Christ est le Fils de Dieu, qu'Il est Dieu, et qu'Il 
est venu en chair, pour vous sauver, qu'Il est mort à votre place à 
la croix il y a presque 2000 ans. 
 
5) Croire que Jésus-Christ est ressuscité d'entre les morts.  

   
6) Confesser [dire avec votre bouche à voix haute] n° 1 à 5. 

 
Dites cette prière, SI VOUS NE L'AVEZ JAMAIS FAIT: 
 
"Père Céleste, je te remercie d'avoir envoyé Jésus sur la terre, 
"je viens à toi aujourd'hui, car je suis un pécheur, 
"Je réalise maintenant que j'ai besoin que Tu me sauves, sinon lorsque je vais mourir, mon 
esprit et mon âme vont aller en enfer en attendant Ton jugement. 
"Je crois que Jésus est Ton Fils bien-aimé que Tu as envoyé il y a presque 2000 ans, et qu'Il est 
venu sur la terre dans un corps semblable au mien.  
"Je crois qu'Il est mort et qu'Il a subi le jugement à ma place, afin que je ne sois pas jugé, et 
que je n'aille pas en enfer. 
"Je crois qu'Il est ressuscité des morts, et qu'Il est à Ta droite maintenant. 
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"JE Te demande pardon pour tout ce que j'ai fait jusqu'à ce jour, et je Te prie de me pardonner 
mes péchés à cause de ce que Jésus a fait à la croix pour moi. Je renonce au mal dans ma vie. 
"Dieu sauve-moi, viens habiter dans mon cœur et transforme ma vie. 
"Je crois que Tu me sauves maintenant et je reçois Ton merveilleux salut dans ma vie 
MAINTENANT. 
"Je crois que je T'appartiens désormais et que je suis Ton enfant, le diable n'a donc plus de 
pouvoir sur moi, car je suis Ta propriété.  
"Merci, mon Dieu et mon Père, 
"Merci, Jésus, car Tu es mon sauveur, 
"Merci, cher Saint-Esprit, car Tu habites en moi. 
 
Le résultat de cette prière ne dépend pas de Dieu, car c'est Sa volonté de vous sauver 
maintenant, si vous ne l'êtes pas (Voir 1 Tim. 2 : 4); mais il dépend de votre sincérité de cœur.  
Ce que vous devez savoir, c'est que le salut n'est pas forcément une expérience émotionnelle, 
Paul ne dit pas: "Si tu confesses de ta bouche le Seigneur Jésus et si tu crois dans ton cœur 
que Dieu l'a ressuscité des morts, QUE TU PLEURES PENDANT TROIS JOURS ET TROIS NUITS ET 
QUE TU RESSENTES TELLE OU TELLE CHOSE, alors tu seras sauvé!!!"  
 
Parfois, nous avons entendu des témoignages glorieux où certains chrétiens ont passé des 
jours entiers à pleurer sur leurs péchés ; d'autres témoignent de visions qu'ils ont reçues du 
Seigneur au moment de leur nouvelle naissance ; gloire à Dieu pour ces choses, mais, même 
l'apôtre Paul, qui a reçu une vision lors de sa conversion (voir Actes 9 : 1 SS.), ne dit pas qu’il 
est nécessaire qu’il en soit ainsi pour être sauvés!  
 
D'autres personnes pensent qu'elles doivent être dans un endroit particulier (une église par 
exemple), pour parler à Dieu et Lui donner leur vie, mais nulle part la Bible ne nous dit une 
telle chose.  
D'autres encore croient qu'ils doivent aller voir le prêtre ou le pasteur de la ville pour recevoir 
Jésus, tout cela n'est pas obligatoire.  
 
Personnellement, je suis né de nouveau en avril 1981, chez moi, dans mon lit!! J'avais entendu, 
lors d'une réunion, que Jésus était le sauveur, et j'ai commencé à fréquenter l'église ; je lisais 
ma Bible tous les jours, je demandais à Dieu tous les jours de me faire naître de nouveau. Je 
désirais profondément être sauvé, je savais que ce que qu'on me disait sur Jésus était la vérité, 
mais j'avais une approche intellectuelle du salut et mon cœur était encore fermé, un mois 
après avoir entendu l'Evangile. Si j'étais mort dans cette période, alors je serais allé en enfer. 
Mais un soir, j'étais allongé dans mon lit, et je parlais à Dieu, en lui demandant une fois de plus 
de me pardonner mes péchés et de me sauver, j'étais convaincu de péchés, je savais que Jésus 
était venu pour moi et qu'Il était mort sur la croix, et ce soir-là je dis à Dieu: "Cela fait un mois 
que je Te demande de me sauver et il ne se passe rien, je ne suis toujours pas né de nouveau, 
pourquoi est-ce que Tu ne me réponds pas?" Les amis qui nous avaient amenés à l'Evangile 
étaient passés par de très fortes expériences avec Dieu, et je m'attendais à quelque chose de 
très émotionnel, un signe dans le ciel, une vision, des tremblements dans mon corps ou encore 
une voix audible (toutes ces manifestations existent, mais les avoir ou non, ce n’est pas cela 
qui vous fait naître de nouveau, c’est le Saint-Esprit). Puis, je fis encore la même prière à Dieu, 
et là je commençai à ouvrir mon cœur, c'était mon cœur qui avait soif; au moment où je finis 
pour la deuxième fois de prier, une douce présence pleine d'amour m’environna et un fardeau 
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partit de mon cœur, comme si quelqu'un me délivrait d’un poids. Je sus alors que j'étais né de 
nouveau et que j'étais sauvé. Cela dura peut-être dix minutes, pas plus. 
  
Vous voyez, ne cherchez pas à avoir une expérience qui ressemble à celles des autres. Il y a 
des chrétiens qui, avant leur nouvelle naissance, n'avaient jamais volé, menti ou tué ou qui 
étaient connus comme des personnes qui faisaient du bien ; elles ont donné leur vie au 
Seigneur, et tout s'est passé simplement, sans grands pleurs, elles n'étaient pas possédées de 
démons, donc personne n’a dû chasser d’elles des démons ; et elles ont donné leur vie au 
Seigneur. Puis, quelques temps après leur salut, elles ont entendu des témoignages où 
d’anciens bandits, des criminels en tout genre ont raconté leur vie de péchés et leur misère, 
avec tous les actes affreux qu'ils avaient commis, comment ils sont venus à Jésus, combien de 
démons sont sortis d'eux quand ils se sont convertis, et comment Jésus a tout changé du jour 
au lendemain. Alors ces personnes ont presque regretté de ne pas avoir été de "grands" 
pécheurs!!!!  
 
Gloire à Dieu si vous étiez dans la première catégorie de personnes, et gloire à Dieu si vous 
étiez un "grand" pécheur et que Dieu vous ait complètement sauvé et libéré!! L'important 
c'est d'être NE(E) DE NOUVEAU. C'est là où se situe le nouveau départ dans la vie.  
Cessons de comparer nos expériences de salut, et vivons notre vie chrétienne, non pas dans 
le passé, mais à la lumière de la Parole de Dieu.  
 
Personnellement, j'étais complexé de n'avoir pas eu comme mes parents spirituels un 
changement radical et immédiat dans ma vie, tout de suite après avoir reçu Jésus comme mon 
sauveur personnel (bien que ma vie aujourd'hui ait complètement changé) ; mais, bien des 
années après, j'ai réalisé que ce n'est pas la force de la première expérience avec Dieu qui 
détermine l'avenir de notre vie chrétienne ; l'important est d'être sûr de notre nouvelle 
naissance, car c'est le fondement de notre vie chrétienne. Soit dit en passant, il n'y a pas de 
"grands" ou de "petits" pécheurs pour Dieu, l'homme est un pécheur, et nous sommes tous 
sur un même pied d'égalité.  
 

Donnez votre vie à Dieu une fois pour toutes!! 
 

Un autre problème que je rencontre souvent dans les églises où je vais, c'est celui de 
l'incrédulité, par-là je veux dire qu'un certain nombre de personnes (et j'en faisais partie), 
prient Dieu afin qu'Il les sauve tous les dimanches matin !!! J'appelle cela les réunions de 
reconversion hebdomadaire!!  
 
Souvent, je vais dans des églises où je vois des personnes louer Dieu dans l'assemblée, entrer 
dans l'église avec une Bible dans la main, prier pendant la réunion, chanter les chants de 
louanges, et quand le pasteur ou moi-même (si je suis invité à prêcher dans cette église) 
faisons l'appel pour ceux qui ne connaissent pas Jésus-Christ comme sauveur, ces mêmes 
personnes s'avancent, et prient la prière du pécheur demandant à Dieu de les sauver!!!!  
 
Cela est très commun, et montre que beaucoup de chrétiens n'ont pas vraiment compris le 
message du salut. Quelque chose ne va pas dans ce genre d'attitude. Ils doutent d’être 
vraiment sauvés, ils pensent que si tous les dimanches matin ils donnent leur cœur à Dieu, 
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peut-être que Dieu va, un de ces dimanches, être de bonne humeur, donc favorable et va 
exaucer leur prière, ainsi ils seront sauvés ce jour-là!!  
 
Mes amis, laissez-moi vous dire que Dieu ne change pas ; c'est à vous de donner votre vie à 
Dieu UNE FOIS POUR TOUTES, et de croire qu'Il vous sauve, selon Sa promesse, au moment 
où vous priez.  
 
La Bible déclare, dans Marc 11 : 23 et 24, que si nous demandons quelque chose à Dieu et 
que nous croyions que nous l'avons reçu, alors nous le verrons s'accomplir. La Bible nous dit 
aussi que, si nous sommes enfants de Dieu, le Saint-Esprit dans notre esprit - notre cœur (non 
pas dans notre tête) témoigne (avec une conviction) que nous sommes enfants de Dieu (voir 
Rom. 8 : 16).  
 
Vous voyez, la nouvelle naissance se REÇOIT, le donneur de vie c'est Dieu, mais nous devons 
croire que nous recevons Jésus et qu'Il nous sauve, et nous devons Le recevoir (voir Jn 1 : 14). 
Comment? Tout simplement en proclamant avec notre bouche que nous sommes sauvés. 
  
Pendant presque deux ans, j'ai eu des doutes concernant mon salut, le diable me disait: "Tu 
vois, tu as encore fait ceci et cela, cela prouve que tu n'es pas un enfant de Dieu, et puis ta 
vie n'a pas vraiment changé et si tu regardes les chrétiens que tu connais, qui sont nés de 
nouveau, eux ils sont sauvés." Puis, un jour, me débattant avec mes doutes, j'ai lu un livre 
d'enseignement qui m'a beaucoup aidé. Il parlait de Romains 10 : 8 à 10 et il expliquait qu'il 
n'y avait aucune condition émotionnelle quand nous recevons Jésus comme Sauveur 
personnel, mais que croire et confesser était la base unique pour recevoir le salut. 
 
Vous voyez, il est important de savoir si nous sommes vraiment nés de nouveau ou pas, mais 
il est tout aussi important de ne pas baser notre salut sur ce qui n’est pas biblique. Si vous 
avez déjà dit la prière du pécheur (celle que je vous ai donnée plus haut), et que vous l’avez 
fait avec sincérité, alors remerciez Dieu pour votre salut, ne prononcez plus la même prière et 
ne vous reconvertissez pas tous les dimanches à la fin de la réunion!!! Votre décision est prise 
de suivre Jésus et vous ne devez pas y revenir; c'est fait, écoutez votre cœur et non votre 
tête!! Que dit votre cœur? C'est cela l'important, votre tête vous donnera toutes les bonnes 
raisons pour vous convaincre que vous n'êtes pas sauvé.  
 
Ecoutez et obéissez à la Parole de Dieu, la Bible nous enseigne que nous marchons par la foi, 
et non pas par la vue (2 Cor. 5 : 7). Par contre, si vous vous cachez derrière votre église, ou 
dans le fait que vos parents sont chrétiens, alors, prenez conscience de votre besoin de naître 
de nouveau, et donnez votre vie à Dieu, sachant que vous êtes sauvé SEULEMENT en recevant 
Jésus comme votre sauveur.  
 

L'Assurance du Salut 
 
Je vais vous donner quelques points de repères bibliques, qui vous permettront d'être 
conforté dans votre assurance du salut. Si une personne est sauvée, on va voir les fruits de 
son salut. Ne vous fiez pas à la première impression, car souvent on a vu des personnes 
s'avancer à un appel pour le salut en pleurant et elles tombaient par terre après qu'on eut prié 
pour elles, disant parfois que Jésus les avaient sauvées, puis on ne les a jamais plus revues!! 
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D'autres, par contre n'ont manifesté aucune émotion particulière ; peut-être vous êtes-vous 
dit qu'elles n'avaient pas reçu Jésus, et quelques mois plus tard vous les trouvez dans l'église, 
aimant le Seigneur de tout leur cœur. Ce n'est pas l'intensité de la première expérience qui 
est le signe du salut! Je sais que cela bouleverse peut-être votre théologie, mais c'est la 
vérité!!! 
  
Regardez une personne et attendez, observez-la, ne la poussez pas à dire telle ou telle chose, 
laissez-la parler et vous poser des questions. Le temps déterminera la profondeur de la 
conversion. Vous allez voir la personne grandir, renoncer à sa vie de péché (mais ne forcez pas 
les jeunes convertis à se sanctifier: "tu dois faire ceci et cela et encore ceci et encore cela"; si 
une personne est réellement née de nouveau elle va désirer marcher dans la sainteté ; 
apprenez-lui à écouter son cœur, et cela suffira, car si elle vient à l'église, elle va entendre les 
exhortations qui vont l'amener à changer).  
 
Rappelez-vous, une nouvelle naissance, c'est un bouleversement total dans une vie, cela se 
manifeste à l'intérieur (dans le cœur - dans l'esprit) en premier, puis vers l'extérieur ensuite. 
Ce qui s'est passé dans votre esprit, lors de votre nouvelle naissance, va avoir un effet dans 
votre âme (votre personnalité), mais dans votre corps (vous avez toujours le même âge avant 
et après votre nouvelle naissance ; si vous aviez des cheveux en moins sur la tête avant d'être 
sauvé, ils n’ont pas repoussé juste après!!) il ne s'est rien passé de visible.  
 
Même si vous avez été guéri, lorsque vous avez accepté Jésus en tant que sauveur personnel, 
votre guérison n'est pas la preuve de votre nouvelle naissance. Il est vrai cependant que, 
lorsque quelqu'un naît de nouveau, il est souvent guéri en même temps. Un témoignage 
frappant de ce que je veux illustrer ici est celui d'une de nos amies, qui était fille de 
missionnaire au Burkina Faso (l'ex Haute Volta). Le père de cette chrétienne, un évangéliste, 
arriva dans un petit village où il trouva une femme qui était sur le point de mourir; il pria pour 
elle au Nom de Jésus, et la femme fut guérie. Tout le village l’apprit, et chacun, du plus petit 
au plus grand, ayant vu la puissance de Dieu donna sa vie au Seigneur, sauf la femme qui fut 
guérie!!! Si la nouvelle naissance était la guérison divine, alors cette femme serait née de 
nouveau.  
 
Souvent, quelqu'un qui est malade va guérir comme conséquence de l'expérience spirituelle 
qu’il a faite ; souvent un démon de maladie va sortir, comme conséquence de l'habitation de 
Dieu en esprit.  
 
Les  miracles et les guérisons vont aider les gens à croire en Jésus, mais ils ne sont pas une 
preuve de nouvelle naissance. Nous avons besoin de réunions où la puissance de Dieu est 
démontrée, afin que les foules se donnent à Jésus. Mais là encore, ce ne sont pas les miracles 
physiques qui sauvent. 
 
La deuxième chose que l'on voit dans la Parole et qui nous donne l'assurance du salut, c'est le 
témoignage intérieur:  
 
Rom. 8 : 16 "L'Esprit [le Saint-Esprit] Lui-même rend témoignage à notre esprit que nous 
sommes enfants de Dieu."  
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Le Nouveau Testament dit que le Saint-Esprit qui habite dans le cœur (l'esprit) du croyant rend 
témoignage dans son esprit. Il n'est pas dit que le Saint-Esprit rend témoignage à notre tête, 
mais à notre esprit. Si vous êtes un enfant de Dieu, alors écoutez votre cœur (votre esprit), 
et vous verrez qu'il y a quelque chose à l'intérieur de vous qui "dit": 'tu es un enfant de Dieu', 
et vous avez cette conviction dans votre cœur que si vous mourez vous allez auprès de Dieu. 
 
La troisième chose, c'est que, si vous êtes un enfant de Dieu, la Bible est devenue, depuis votre 
nouvelle naissance, quelque chose de particulier ; si vous avez Jésus dans votre cœur, alors la 
Parole de Dieu n'est plus un livre comme les autres, car Jésus c'est la Parole de Dieu (Jn 1 : 1 
et 2), et vous aimez cette Parole (Ps 119 : 97 et Jn 6 : 63). 
 
La quatrième chose, enfin, c'est que vous aimez les frères et sœurs en Christ, ils sont 
désormais particuliers pour vous (1 Jn 3 : 14). 
 
Donc soyez rassurés, si ces choses sont en vous, vous êtes sûr de votre salut, repoussez le 
doute en disant : "Doute, je te résiste au Nom de Jésus, je suis un enfant de Dieu."  
Maintenant, nous allons étudier ce que la Bible enseigne sur ce qu'il se passe lors de la 
nouvelle naissance.  
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Chapitre 4 : Que se passe t-il lors de La Nouvelle Naissance? 
 
 

La nouvelle naissance est l’expérience la plus extraordinaire qui puisse arriver à un être 

humain, lorsqu'il vit sur cette terre. C'est une RECREATION, un passage de la mort à la vie, une 
assurance de notre futur, une communion avec Dieu qui s'ouvre devant nous.  
Regardons comment les Ecritures qualifient la Nouvelle Naissance : 
 
  

C'est une Naissance Spirituelle Instantanée!! 
 
 
Revenons à la traduction que la Bible Anglaise Amplifiée donne du verset de Jn 3 : 5 où Jésus 
nous parle lui-même de la nouvelle naissance:  
 
"Jésus lui répondit: 'Je t'assure, Je te le dis d'une manière solennelle, à moins qu'une personne 
ne NAISSE DE NOUVEAU, D'EN HAUT, ENCORE UNE FOIS, elle ne peut voir, connaître, 
expérimenter le royaume de Dieu."  
 
Ici, Jésus emploie le verbe "naître". Le dictionnaire français "Le petit Larousse illustré" nous 
donne de ce verbe la définition suivante : 'Venir au monde, commencer à exister, à se 
manifester.' En fait, le jour où nous sommes nés, nous avons commencé à exister dans ce 
monde et pour les gens de ce monde. 
 
La nouvelle naissance, ou comme on pourrait le dire la deuxième naissance, c'est venir à 
l'existence, ou exister pour le royaume de Dieu (remarquez que je n'ai pas dit que Dieu ne 
nous connaissait pas, mais je veux dire que nous n'avions pas de communion avec Lui). Dieu, 
à notre nouvelle naissance, communique Sa vie divine dans notre esprit, Il nous fait passer de 
la mort spirituelle à la vie spirituelle. 
  
La nouvelle naissance est quelque chose qui se passe instantanément, votre approche de Dieu 
a pu être lente, mais à un certain moment il s'est produit quelque chose.     
 
 

C'est la proclamation de votre acquittement devant le Tribunal Divin 
 
 
Lorsque vous vous présentez devant Dieu en tant que pécheur, pour Lui demander de vous 
sauver, voilà ce qui se passe dans le Ciel, dans la Cour Suprême de l'univers, là où Dieu trône: 
Vous venez devant Dieu le Père, vous êtes honteux de votre péché, le Père vous voit comme 
un fils du diable que vous êtes, implorant Son pardon. Vous êtes coupable et vous êtes digne 
de mort. Votre juste châtiment est l'enfer, vous êtes dans l'état du condamné à mort, en vous-
même vous savez que vous ne pouvez pas vous sortir de cette situation, mais vous demandez 
le secours de Dieu.  
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C'est alors que Jésus se présente devant le Père et qu'Il plaide votre cause, Il est votre 
défenseur (Héb. 7 : 25), Il est là, à la droite de Dieu, avec Son sang, pour plaider votre cause 
comme un avocat viendrait plaider pour vous DANS UN TRIBUNAL. Jésus dit au Père, en 
présentant Son sang: "Père, voici Mon sang, J'ai payé pour racheter ce pécheur." Le Père vous 
regarde et proclame, en déchirant l'acte qui était retenu contre vous et sur lequel étaient 
marqués tous vos péchés (Col. 2 : 14): "Acquitté !!" Cela devant tous les témoins du monde 
spirituel, devant les anges et même le diable et les démons, tous vont savoir que vous avez 
été lavé par le sang de Jésus et que Dieu maintenant ne retient aucune charge contre vous ; 
c’est pourquoi Paul déclare dans Rom. 8:1 qu’il n’y a plus de condamnation pour ceux qui sont 
en Jésus-Christ. C'est alors que le Saint-Esprit intervient, Il approuve votre acquittement, et 
souffle dans votre esprit pour faire de vous une nouvelle créature, car vous en avez le droit 
LEGAL. Alléluia!!! 
  
Nous sommes acquittés par le Grand Juge de la Cour Suprême de l'Univers. Il n'est pas 
étonnant que Paul se soit écrié dans Rom. 8 : 33 et 34 : "Qui accusera les élus de Dieu ? C'est 
Dieu qui justifie." Vous n'êtes plus condamné depuis ce jour glorieux.  

 
Il est triste de voir combien de chrétiens sincères, qui sont réellement nés de nouveau, vivent 
dans une conscience constante du péché. Déclarez avec votre bouche que vous n'êtes plus 
condamné, et n'acceptez jamais de vous laisser condamner à nouveau, ni par le diable, ni par 
les hommes.  
 
Il est également affligeant d’entendre beaucoup de prédicateurs prêcher la mauvaise 
nouvelle, et les chrétiens sont confus, ils ne savent plus s'ils sont vraiment aimés de Dieu, s'ils 
sont sauvés aujourd'hui, perdus dans 5 minutes; le salut est à vous et Dieu ne se repent pas 
de Ses dons (Rom. 11 : 29).  

 
Je sais que dans votre tête il se trouve la question suivante: "Est-ce qu'un chrétien peut perdre 
son salut ?" C'est la question qui tourmente un bon nombre de chrétiens!! Une autre question 
se pose aussi : "Est-ce qu'un chrétien, qui a accepté Jésus comme sauveur et qui vit dans le 
péché à nouveau, va aller en enfer?"  
 
J'ai l'habitude de ce genre de questions, car dans notre Institut Biblique, quand j’accueille les 
étudiants, c'est une des premières questions qu'ils posent lorsqu'ils commencent leurs 
études! Je ne peux pas y répondre en quelques lignes ; vous avez d'abord besoin de grandir 
si vous voulez avoir une réponse claire et biblique; cette réponse, je la donne à mes étudiants 
vers la fin de la première année d'études. Sachez simplement que la Bible nous donne des 
conditions très sévères sur la perte du salut et qu'un bébé en Christ ne peut pas perdre son 
salut.  
 
Ne soyez donc pas inquiet, et ne pensez pas que vous avez besoin d'être sauvé toutes les 5 
minutes, ou tous les jours! Ce n'est pas biblique, et penser ainsi, c’est l'Evangile de la mauvaise 
nouvelle. Votre esprit ne peut pas être recréé et déchu à chaque péché que vous faites !!! (la 
Bible nous dit que nous avons été scellés par le Saint-Esprit dans notre esprit (Eph. 1 : 13); le 
sceau, dans la Bible, est un signe d’appartenance qui ne peut être violé, c’est une sécurité). 
Non, Jésus est venu pour nous libérer une fois pour toutes du péché, amen!! A Lui soit la 
gloire pour l'éternité.  
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Si vous péchez, et que votre cœur (votre conscience qui est la voix de votre esprit) vous 
condamne (je n'ai pas dit: 'si votre tête vous condamne') (1 Jn 3 : 20), alors, repentez-vous 
tout de suite, demandez pardon à Dieu (1 Jn 1 : 9) et croyez qu'Il vous pardonne tout de suite 
(sinon cela veut dire que vous ne croyez pas la Parole de Dieu), ne revenez jamais sur un 
péché que vous avez confessé à Dieu et que Dieu vous a pardonné; c'est un manque de foi, 
et le diable en profitera pour vous laisser croire que vous êtes un misérable aux yeux de Dieu; 
mais rappelez-vous : vous êtes fils du Roi des rois!! 

 

Vous Devenez une Nouvelle Créature dans votre esprit ! 
 
C'est une des déclarations les plus belles et les plus révolutionnaires du Nouveau 

Testament, 2 Cor. 5 : 17 :  
 

"Si quelqu'un est en Christ, il est une NOUVELLE CREATION, les choses anciennes sont passées 
; voici toutes choses sont devenues nouvelles."  

 
Certaines traductions disent : "est une nouvelle espèce." Réalisez une chose, personne n'est 
comme vous, il n'existe aucune personne sur cette terre qui vous ressemble!! Il n'existe 
personne comme les chrétiens, personne qui ait été déchu de la gloire de Dieu et qui soit à 
nouveau accepté par Dieu; il n'y a pas de Jésus pour le diable et les démons!! Mais seulement 
pour les êtres humains. Si vous êtes né(e) de nouveau, vous êtes une nouvelle créature, votre 
esprit (pas votre tête) est né de nouveau. Vous êtes un BEBE spirituel (1 Cor. 3 : 1), tout neuf 
à l'intérieur, vous n'avez pas de passé dans votre esprit.  
 
Ne laissez pas le diable vous détruire ou vous accuser concernant votre passé. Votre esprit a 
été recréé!! Alléluia! Dieu n'a pas pris votre vieille nature de péché, et Il ne l'a pas restaurée, 
comme on peut restaurer une vieille voiture. Non, DIEU A TOUT RECREE DANS VOTRE NATURE 
SPIRITUELLE : notre intellect ne peut pas saisir cette réalité, seul notre esprit en est capable 
par la foi, et nous devons déclarer ce que la Parole de Dieu nous dit.  

 

L'Esprit de Dieu vient Habiter En Vous 
 

1 Cor. 3 : 16 : "Ne savez-vous pas que vous êtes le temple de Dieu et que l'Esprit de Dieu habite 
EN VOUS ?"  

 
Ce verset nous montre que la nature satanique a été chassée de notre esprit à notre nouvelle 
naissance, donc Satan n'a plus de droits légaux sur nous, nous appartenons désormais à Dieu 
(c'est important que vous disiez cela avec votre bouche, car ainsi vous prenez conscience de 
ces réalités). L'Esprit de Dieu est venu habiter en vous; où? dans votre tête? Non! dans votre 
main ou votre bras? Non ! Dans votre esprit, c'est là que réside le Saint-Esprit. Romains 8 : 9 
déclare que ceux qui n’ont pas l’Esprit de Christ ne lui appartiennent pas. 

 

Votre esprit est immergé dans l'Esprit de Dieu 
  
 

1 Cor. 12 : 13 : "Nous avons tous [nous les chrétiens] été baptisé dans un seul Esprit, pour 
former un seul Corps..."  
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Le verbe Grec: Baptizo signifie: Immerger, plonger, baptiser ; c’est ce verbe qui est utilisé dans 
ce verset. La nouvelle naissance est donc une immersion - un baptême dans l'Esprit de Dieu. 
Notons au passage qu’il n’est pas question, dans ce verset, du baptême du Saint-Esprit 
accompagné du parler en langue inspiré par le Saint-Esprit (voir à ce sujet Actes 2 : 4; 10 : 45; 
19 : 6 ou Marc 16 : 17), mais de la nouvelle naissance.  

 
Regardons maintenant à un autre verset qui concerne la nouvelle naissance:  

 
Marc 16 : 16 : "Celui qui croira et qui sera baptisé sera sauvé...."  
 

La majorité des chrétiens pensent que ce verset fait allusion au baptême d'eau par immersion ; 
en fait, Jésus nous parle ici de la nouvelle naissance. En effet on ne peut considérer le baptême 
d’eau comme la condition du salut, rappelez-vous que le brigand sur la croix ne pouvait pas 
être baptisé d'eau!! D'autre part, nulle part dans le Nouveau Testament, il nous est dit que le 
baptême d'eau sauve!! (Dans la Bible Louis Segond non révisée, il est dit en Eph. 5 : 25 que 
Jésus a purifié l'Eglise par le baptême d'eau, mais ce n’est pas le sens réel de ce verset; en 
grec, il signifie que Jésus a lavé l'Eglise par la Parole de Dieu). Ce qui nous sauve, c'est la 
nouvelle naissance ; en fait, Jésus dit tout simplement dans Marc 16 : 16 : [je paraphrase] 
"Celui qui croit seulement, n'est pas sauvé, il faut qu'il soit immergé dans Mon Esprit, c'est à 
dire qu'il naisse de nouveau pour être sauvé. " 
 
Rappelez-vous que croire ne suffit pas pour être sauvé, il faut naître de nouveau. Tite 1 : 3 
nous donne une expression similaire à la nouvelle naissance et à l’immersion de notre esprit 
dans l’Esprit de Dieu :  

 
Tite 1 : 3 : "Il nous a sauvés, ..... par le bain de la régénération et le renouvellement du Saint-
Esprit. " 

 
Tous les commentateurs bibliques s’accordent pour dire que cette expression est équivalente 
à la nouvelle naissance. Le bain de la régénération, c’est tout simplement la purification par le 
sang de Jésus et le renouvellement du Saint-Esprit, c’est la recréation de notre esprit par 
l’Esprit de Dieu qui vient habiter en nous. Ce terme « renouvellement du Saint-Esprit » signifie 
que notre esprit a retrouvé son état d’innocence originel, comme si nous redevenions des 
bébés. Il confirme tout à fait ce que nous avons étudié, lorsque nous avons parlé de 
l’innocence du bébé par rapport à Dieu.    

 

Quelques autres Bénéfices de la Nouvelle Naissance 
 
Elle fait de nous des enfants de Dieu, nous appartenons désormais à la Famille de Dieu; 

Dieu est notre Père!! Nous pouvons l'appeler: "Père" (Rom. 8 : 15) et Jésus est notre frère 
(Héb. 2 : 11). Elle nous donne accès à TOUTE la bénédiction spirituelle en Christ (Eph. 1 : 3). 
Ce verset est merveilleux, il ne nous est pas dit que Dieu VA [temps futur] nous bénir, mais il 
nous est dit que Dieu NOUS A [temps passé !!] bénis de toute la bénédiction spirituelle dans 
les lieux célestes en Christ, c'est à dire dans le monde spirituel. Depuis que vous êtes né(e) de 
nouveau, vous AVEZ UN HERITAGE CELESTE dont vous pouvez profiter en partie ici-bas 
(baptême du Saint-Esprit, guérison divine, prospérité ....). 
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Pourquoi sommes-nous toujours tentés alors que nous sommes sauvés ? C’est une 

question que beaucoup de chrétiens se posent, mais vous avez déjà un élément de réponse.  
 

Nous avons vu que c’est notre esprit qui est recréé, pas notre tête, ni notre corps ! Vous devez 
réaliser que, concernant votre esprit, tout est acquis, Dieu est en vous, vous êtes sauvé, mais 
votre âme (ou personnalité) elle a besoin de changement, c’est ce que la Bible appelle le 
renouvellement de l’intelligence (Rom. 12 : 2). Le champ de bataille dans votre être, c’est votre 
âme, c’est là que le diable va vous tenter ; votre nouvelle nature - votre esprit recréé, ne peut 
plus pécher, c’est ce que l’apôtre Jean exprime dans 1 Jn 3 : 9, car Dieu habite dans notre 
esprit et le diable n’a pas le droit de toucher à notre esprit recréé.  

Nous devons comprendre que nous sommes sauvés aujourd’hui, mais que la manifestation du 
salut se fait en 3 étapes :  

1)  Notre esprit est sauvé le jour de notre nouvelle naissance.  

2)  Notre âme, c’est à dire notre personnalité (volonté, sensibilité et intellect) est en cours 
de renouvellement, tant que nous sommes sur cette terre.  

3) Notre corps sera recréé lors de la 1ère résurrection des morts, lorsque Jésus reviendra. 
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Chapitre 5: Nouvelle Naissance des Disciples 

 

Dans ce dernier chapitre, j'aimerais clarifier un sujet qui est souvent mal compris; c'est 

la nouvelle naissance des disciples de Jésus. Beaucoup pensent que, dans les Evangiles, Jésus 
s'adressaient à des gens qui étaient nés de nouveau. Ou encore, il y a beaucoup 
d'enseignements qui nous disent que les disciples de Jésus sont nés de nouveau le jour de la 
Pentecôte, mais nous allons voir qu’il en est autrement en examinant les Ecritures. 

 
Jn 14 : 16 et 17 : "Et moi [Jésus] Je prierai le Père, et Il vous donnera un autre Consolateur, afin 
qu'Il demeure éternellement avec vous. L'Esprit de vérité que le monde ne peut recevoir, parce 
qu'il ne le voit point et ne le connaît point; mais vous vous le connaissez, car Il demeure AVEC 
VOUS, et IL SERA EN VOUS."  
 
Cette déclaration de Jésus est faite AVANT Son sacrifice sur la croix; Jésus dit à Ses disciples 
que le Saint-Esprit demeurait avec eux, mais qu'il serait [futur] EN EUX. Donc, si les disciples 
étaient nés de nouveau, c'est à dire si l'Esprit de Dieu habitait EN eux avant cette déclaration 
de Jésus, alors le Seigneur aurait fait une erreur théologique fondamentale!!!De plus, s'il y 
avait une possibilité de naître de nouveau avant la mort et la résurrection de Jésus, pourquoi 
Christ aurait-Il accepté tant de souffrances? Cela aurait été inutile. 
 
Regardons aussi le passage de Jean 20 : 22 qui va nous donner confirmation et nous montrer 
le jour de la nouvelle naissance de certains disciples: "Après ces paroles, Il [Jésus] souffla sur 
eux." Jésus, le Christ ressuscité, apparaît à Ses disciples dans ce passage. La nouvelle naissance 
était disponible entre la résurrection et la Pentecôte, puisque Jésus avait fini Son œuvre de 
substitution. La traduction: "Jésus a soufflé SUR eux.", n'est pas correcte, car le texte original 
grec dit: "...........Il souffla EN EUX." et non pas "SUR EUX". Les personnes qui ont traduit la 
Bible, bien qu'étant très cultivées, n'étaient pas nées de nouveau pour un certain nombre, et 
celles qui l'étaient avaient une connaissance limitée du monde spirituel, donc certains 
passages ont été interprétés dans la traduction selon la pensée humaine, au lieu d'être 
traduits selon la pensée de Dieu. 
  
Puis, dans ce passage, Jésus leur dit: "Recevez le Saint-Esprit." (Jn 20 : 22). Où les disciples ont-
ils reçu le Saint-Esprit? EN EUX, DANS leur esprit, donc ils sont nés de nouveau à ce moment-
là, juste après la résurrection.  
 
Vous devez comprendre que la croix est le point central de l'histoire de l'humanité. Jésus avait 
deux missions sur la terre: La première était de révéler aux êtres humains le Père Céleste 
(l’amour de Dieu pour l’humanité par l’enseignement, les guérisons, les délivrances et les 
miracles...), la deuxième était d'accomplir Son œuvre de rachat de l'humanité à la croix du 
calvaire. Dieu était impatient de pouvoir enfin faire naître de nouveau les êtres humains qui 
croyaient en Lui, après avoir attendu si longtemps depuis la chute d’Adam.  

 
D'après le récit de Luc 24 : 33, il y avait d'autres disciples qui étaient présents ce jour-là, donc 
ce ne sont pas seulement les dix (Thomas était absent et Judas ne faisait plus partie des 
disciples) qui sont nés de nouveau lors de cet événement, mais un certain nombre d'autres 
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disciples. Nous ne pouvons pas affirmer que tous ceux qui étaient présents le jour de la 
Pentecôte dans la chambre haute étaient nés de nouveau avant le jour de la Pentecôte, mais 
nous avons de fortes présomptions, car Jésus est resté 40 jours sur la terre après Sa 
résurrection et avant Son ascension, et la Bible nous dit qu'Il est apparu 10 fois dans cette 
période-là, et une fois à plus de 500 frères à la fois (1 Cor. 15 : 6). Jésus s'est entretenu avec 
eux, leur donnant des preuves de Sa résurrection, et leur parlant des choses du royaume 
(Actes 1 : 3), et quelle est la fondation du royaume? La nouvelle naissance. Donc, il n'est pas 
difficile d'arriver à la conclusion que Jésus leur a parlé de la nouvelle naissance durant cette 
période.  
 
Mettez, à côté du passage de Jn 20 : 22 dans vos Bibles: "Nouvelle naissance des disciples". 
N'hésitez pas à écrire dans vos Bibles de petites notes, cela vous aidera à comprendre la Parole 
de Dieu. 

 

En Conclusion 
 
Je pense que cet enseignement vous a éclairé concernant la nouvelle naissance; relisez-le et 
méditez-le. Si vous mettez en pratique la Parole de Dieu, vous verrez les signes qui 
L’accompagnent, si vous persistez dans vos idées, alors Dieu ne pourra pas se manifester à 
vous si vous n'êtes pas encore né de nouveau.  

 
Si ces enseignements vous ont béni, alors partagez-les avec d'autres. 

 
Soyez béni en Lui !! 
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